A quién seguir – Kyushu 2009

por Alexander Herrmann Fotos por Chris Gould

Esta vez 'A quién seguir' no tiene un tema específico, centrándose simplemente en las subidas y bajadas en Makuuchi y Juryo, y en algo que ha sido tradicional este año: unos gemelos

Un registro de 51-24 después de cinco torneos hace que **Kotooshu** estadísticamente sea el mejor Ozeki en 2009 hasta el momento (está una victoria por delante de Harumafuji). Después de un yusho en julio alcanzó el obligatorio 9-6 en septiembre que echó al traste con su segundo intento de promoción a yokozuna, pero al menos prolongó su racha de kachikoshi a nueve torneos. Sin duda alguna conseguirá el décimo registro positivo consecutivo en noviembre (salvo lesiones graves) y será interesante ver si mantiene su posición como el mejor Ozeki de 2009.



Ozeki Kotooshu

En septiembre, <u>Kakuryu</u> regresó al rango de sekiwake después de un solo torneo. Definitivamente tiene una fuerza considerable y parece sentirse muy cómodo en el

sanyaku que ahora ocupa. En contraste con muchos de la zona alta, sus armas no se basan en la fuerza bruta sino en los conocimientos técnicos, ya que es uno de los pesos ligeros entre los diez mejores del sumo. Sus cuatro Gino-sho no le han sido adjudicados por nada. Tres de sus Gino-sho los ha consiguido en 2009, así que vamos a ver si puede ganar un cuarto en las próximas tres semanas.



Kakuryu

El hombre montaña **Yamamotoyama** parece estar atrapado entre la zona baja de Makuuchi y la zona alta de Juryo. Fue muy previsible adivinar que sus tácticas de depender de su cada vez mayor peso y simplemente caminar hacia su rival serían ineficaces en las filas asalariadas y le ocasionarían lesiones. La ineficacia ha surgido, la lesión ha surgido, y ¿qué va a ser de YMY? Su entrenador Onoe (que pesó sólo la mitad durante sus días en activo) deberá encargarse de ese problema en breve, de lo contrario no veremos más a

Yamamotoyama. Lamentablemente en Kyushu la cuestión será de nuevo: "¿Mantenerse o no mantenerse...

en Makuuchi?"



Yamamotoyama

Otro hombre al borde de la primera y segunda división es **Masatsukasa**. Después de su ascenso a Juryo (y la posterior revelación sorprendente de que ¡ya llevaba dos años casado!), ha ido subiendo su rango medio más y más cada año. A día de hoy es un miembro regualr de la zona alta de Juryo, donde estará de nuevo en noviembre después de un makekoshi en el senshuraku como M16. Le veremos volver desde ahí y convertirse en un Makuuchi constante en 2010.

El georgiano perteneciente a la Kise-Beya, **Gagamaru**, será shinjuryo en este torneo después de un yusho en makushita con un perfecto 7-0. Con esa promoción, todos los actuales rikishi de la República del Cáucaso se encuentran ahora en las filas

asalariadas. Por supuesto realizará su camino rápidamente a través de la segunda división y pronto se reunirá con sus compatriotas al más alto nivel. ¡Esperemos que sus combates no sólo se traten de ver quién va a aplicar la mejor henka!

Hace medio año que mencioné la posibilidad de una futura columna "gemelos a seguir". Bueno, con **Fujinoumi** y **Fujinohana** ahora tenemos tres parejas de gemelos en activo, pero vamos a darles primero algo de tiempo para

adaptarse al Ozumo. Para variar, los dos Fujis no provienen del Nishonoseki-ichimon sino del Dewanoumi.

¡Disfrutad del Kyushu Basho!